

# Busca la policía de México a un ex coronel republicano español

## Daba instrucción militar a los cubanos que fueron detenidos acusados de conspiración

MEXICO, junio 28 (United).—Los agentes de la Policía Federal manifestaron hoy que esperan detener "en uno o dos días" al coronel español Alberto Bayo Giroud, destacado jefe militar republicano de la guerra civil, a quien se acusa de ser el instructor de los miembros de la conjuración cubana descubierta aquí hace unos días.

El investigador mexicano capitán Fernando Gutiérrez Barrios dice que "la captura del cabecilla Fidel A. Castro Ruiz y otros veintiún conspiradores ha causado la completa desaparición de la vista pública de todos los refugiados políticos de Cuba y otros países latinoamericanos".

Las detenciones fueron practicadas durante el fin de semana para frustrar una conjuración cuyo fin era derribar al Gobierno del general Fulgencio Batista. Los detenidos habían establecido aquí un "campamento de instrucción de comandos", y el levantamiento en Cuba estaba proyectado para el mes próximo.

El capitán Gutiérrez Barrios manifestó que la razón de que la mayor parte de los exilados estén ocultos es un temor de que la mera amistad con alguno de los conspiradores pueda ligarlos al plan revolucionario.

Otra razón, y quizá la principal, es que la totalidad de los 22 conspiradores encarcelados estaban en México ilegalmente, y es probable

que los que se hallen escondidos estén en la misma situación.

Según el capitán, "puede resultar difícilísimo" detener ahora a la otra treintena de conspiradores que pertenecían al grupo "26 de Julio", capitaneado por Castro Ruiz y el coronel Bayo Giroud.

"En realidad, la tarea está terminada", declaró, "pero trataremos de seguir todas las ramificaciones de la conspiración. Con la captura de Castro Ruiz y del médico argentino doctor Ernesto Guevara Serna, así como con las revelaciones hechas por Bayo Giroud en una carta todos los jefes del movimiento han sido identificados. En consecuencia,

(Finaliza en la página 8-B)

# Busca la...

(Continuación de la Pág. PRIMERA)

los exilados cubanos desaparecidos son elementos de menor cuantía que pueden proporcionar poca o ninguna información".

Gutiérrez Barrios, insinuó que pueden transcurrir "varios días o semanas" antes de poder detener a otros complicados, que probablemente estén amparados por refugiados de otros países. Se sabe que Castro Ruiz y su grupo sostenían relaciones con otros grupos de exilados de Guatemala, Costa Rica, Perú, Argentina y la República Dominicana.

Simultáneamente, los agentes federales están examinando "millares" de cartas y documentos ocupados en los sitios de reunión de los exilados cubanos en esta capital. Gutiérrez Barrios dijo que los agentes también están estudiando los seis volúmenes de la edición española de un libro titulado "J. C. Stalin", hallados en un baúl perteneciente a Castro Ruiz.

munista" a la conspiración de los cubanos. Es probable que se refieran al libro encontrado en el domicilio de Castro Ruiz y a otros documentos y cartas que, según ellos, demostraban que habla una relación con los comunistas por medio del médico argentino Guevara Serna, expulsado de Guatemala en 1955, a raíz de la caída del régimen de Jacobo Arbenz, que se consideraba de tendencias comunistas.